
专家指导助力黄小党建品牌建设
本报讯（记者 胡可）近日，房山区

教育系统党建工作顾问马成奎、房山

区党建指导中心主任王雪琴走进黄城

根小学房山分校进行专项指导，黄城

根小学房山分校党支部全体支委和部

分干部参加活动。

史守礼书记、王翠红副书记分别

介绍了学校情况和党建品牌建设推

进情况，并就具体问题与专家进行了

深入交流。学校党支部自成立以来，

结合学校发展特点，逐渐明晰了“打

基础——树规范——强队伍——建品

牌”的工作思路，扎扎实实开展了党

建工作，形成了“以淳明奠基人生，以

真善涵养生命”的淳明教育特色，并

初步探索形成了“淳明党建 淳明校

园”党建品牌。

马成奎从树立党建思维、强化党

组织建设、提升党建科研意识等方面

进行了党建工作培训，并从品牌界定、

实施依据、实施背景、具体做法、初步

成效等方面进行了专业指导。王雪琴

也从品牌标识、文本撰写等方面提出

了具体的指导建议。
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云端连线 温度不减
北小老师开展线上家访为学生寒假保驾护航

学期工作大盘点爱群教师再出发

大宁学校开展教研组成果展示
本报讯（记者胡可）日前，大宁学校召

开主题为“总结促成长，交流共提高”的教

研组成果展示活动。学校各年级组、教学

组教师分享了一学期的经验收获。

各年级组教师根据各年级特点，安排

了不同的教学环节。六年级组围绕“落实

核心素养，提高课堂教学实效”这一课题，

坚持理论学习，更新教育观念；五年级组

以“凝心聚力，砥砺前行”为主题，从研育

结合的角度汇报本组开展教研的情况；四

年级组从课前认真准备、教师进入课堂、

年级组评课及再次进入课堂四个方面介

绍了组内教研的开展情况，又细致介绍了

组内开展的各种活动。

科任课则分为文字组和非文字组。

文字组由英语、道德与法治、科学三个学

科的任课教师组成，各科教师围绕“优化”

二字，从情境的创设，课堂的探究，教学辅

助工具的使用和课外活动四个方面分别

用自己的课堂实例分享自己的研究成果；

非文字组由音乐、美术、信息三个学科的

任课教师组成，根据学科特点把“以趣促

学”作为本组的教研主题，展示了围绕主

题开展的活动以及各位老师在课堂教学

中采用的方法。

教研组作为学校最基础的教研组织，

是学校校本教研正常开展的保障，此次活

动强化了教研组内的总结提升，展示了教

研的成果，加强了各个教研组之间的交流

与学习。学校副校长黄雪营对本次活动

给予高度评价：从展示的效果看，组组有

亮点，人人都精彩；从活动的过程看，组组

都扎实，人人都参与；从教研的成果看，组

组有成效，人人见成长。更希望大家在校

本研修之路上，同心携手，一路风景，一路

成长。

本报讯（记者 胡可）在这个特殊的寒

假，北京小学长阳分校的老师们通过线上

视频，完成了一次线上家访。1月29日之

前，每位班主任完成“一对一线上沟通”，

指导学生度过一个有意义、有收获、有成

长的假期。

寒假伊始，学校的老师们研讨并制定

了学校干部、班主任、任课教师三级沟通

机制，对每一个家庭进行线上一对一家

访，对每一名学生进行假期关注。因当前

疫情防控的特殊要求，此次家访老师们主

要是通过视频、电话等形式与家长进行沟

通交流。

其间，各位班主任和家长积极沟通，

针对假期生活和不同年级学生学习方法

给出了指导性意见，如学习习惯的养成、

怎样进行有效的阅读、劳动技能的培养

等，推动家校共育。家长们与老师们交流

的热情也丝毫不减，积极地向老师反映孩

子在家的表现及学习情况，认真向老师请

教如何辅导及教育孩子的问题。

通过线上家访，教师可以及时跟进学

生的学习生活状态，了解家长的想法，及

时给予居家生活、学习的指导和情绪疏

导。在网络连线的过程中，家长们也和老

师们分享着孩子的点滴进步，也诉说着教

育的困惑和焦虑……虽然隔着屏幕，但是

亲切的交流和真诚的信任让每一位老师

心中充满感动和幸福。

一位老师告诉记者：“有好的关系，才

会有好的教育。线上家访在家校间搭建了

沟通的桥梁，让老师和家长能够在云端携

手同行，为孩子们的健康成长持续护航。”

本报讯（记者 胡可）日前，长阳中心

小学召开 2020-2021 学年度第一学期

干部期末工作总结会。会议由丁淑艳主

持，学校全体干部、干事参加了本次期末

工作会。

会上，每一位干部都结合自己分管的

工作，结合疫情防控常态化背景下的各项

工作进行了总结，从整体工作回顾，到典

型经验总结，到工作中存在的问题，以及

今后的改进措施做了详细的分析与总结。

最后，任彩云校长讲话，她在讲话中

充分肯定了干部在这一个学期工作中的

成果与辛苦付出。同时指出，从本学期干

部的发言中可以看到干部、干事在这一个

学期中都有了不同方面的成长。一是认

识上成长，二是措施上有效，三是经验上

提升。任彩云校长还提示所有的干部干

事，要对照干部的六力不断地审视自己，

要充分认识到我们与教师的要求还存在

差距，作为干部必须不断学习，不断锻炼，

提升自己的执行力、指导力、合作力、学习

力、成长力和担当力。要干得多，干得好，

真正起到干部的引领、表率作用。同时，

作为干部还要重新认识到新一年工作中

的难度，要勇于攻坚克难、咬紧牙关、履职

尽责，要掌握系统思维的方法，在工作中

形成闭环管理。


